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第６７回登別市市民自治推進委員会 育み部会議事録

（敬称略）

※読書活動家の方々にもご参加いただき、育み部会絵本コーナーについて協議した。

○会議の要点

１ 本日の協議

（１）第１１回絵本コーナー「ブックファームあーにす」の振り返り

・１２月１７日開催の絵本コーナーは来室親子４組。

・今回の読み聞かせ担当は「おはなしりぼん」

・「登別朗読ボランティアの会」の方も数名来場され、紙芝居を読んでいただいた。

・おはなしりぼんと朗読ボランティアの方で、パネルシアターや歌などを行いとて

も楽しい空間になっていた。

・当日に行った「かさじそう」の紙芝居は、来場していた子どもに合った紙芝居だ

った。

・絵本コーナーの本棚に並んでいる本を季節に合ったのものに入れ替えた。

・朗読ボランティアの方が、小さなお子さんに対して、子どもの言葉で話をするの

ではなく、しっかりとした言葉で丁寧に話かける姿が印象深く、とても聞きやす

かった。

・第１１回の絵本コーナーの読み聞かせは人を引きつけるものがあったと感じた。

開 催 日 時 令和４年１２月２６日（月）１８時００分～

開 催 場 所 アーニス ２階 あえる STATION

出席者

（部会長） 神谷博達

（副部会長） 大熊龍也

（部会員） 仲川弘誓、合田美津子、磯田大治

（読書活動家）松山哲男、高木三千子、武者正樹、須藤和恵

（庁内委員） 舘下貴子

（事務局） 大越智輝、相馬杏

欠席者

（部会員） 大坂倫一、佐藤文子

（読書活動家）松平孝子、河上邦子

（庁内委員） 古村 健

（事務局） 佐々木健

議題 育み部会絵本コーナーについて

配布資料

第６７回「育み部会」資料、（部会長作成）

登別市若草小学校だより（部会員作成）

来場者アンケート・担当者アンケート（事務局作成）

絵本コーナー開催時の写真（事務局作成）
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・読み聞かせには様々な方法があり、取組方の勉強会や情報交換なども行うと、よ

り良い空間になるのではないかと感じている。

（２）「ブックファームあーにす」のリピーターについて

・事務局がこれまでの絵本コーナー開催時の来場者名簿や開催当日の写真などから

リピーターを集計した。リピーターは１割、５組。その内４組は関係者というの

が現状。

・絵本コーナーの宣伝活動として、家族や友人、知人、教え子などへ声かけを行て

いる。

・また、部会長、副部会長の小学校だよりにて、絵本コーナーの宣伝も行った。

・今後も部会員全員がそれぞれの立場で宣伝活動を行っていただきたい。

・部会員の方が所属する別の活動団体で、市から出される絵本コーナーの開催案内

を、自分の活動団体でも SNS でシェアし告知している。

・告知をする中で、小学生以上だと比較的に伝わるが、幼児など小学生より下の年

齢のお子さんに告知をするのは難しいところがある。

・宣伝をする中で、土日は家に人がいる時間があり、他にやる事があるので、なか

なか来場する事が難しく、平日に開催されるとありがたいという話があった。

・リピーター率についてだが、人数ではなく、絵本コーナーに来場した方に楽しか

ったと思ってもらうことが 1番だと思う。

・絵本コーナーで絵本を楽しみ、他にも読みたいと感じて、また絵本コーナーに足

を運んでもらうことや、図書館へ足を運ぶこと、またご家庭で親御さんに絵本を

読んでもらい、以前より絵本に親しむことが増えるということが望ましい。

・絵本コーナーに来場してもらうだけがリピートとは限らない。

（３）令和５年度ブックファームあーにすの読み聞かせ活動について

・現在、３つの読み聞かせ団体の方に読み聞かせを担当してもらっているが、それ

に加え、育み部会の部会員が読み聞かせを担当する日を設定するのはどうか。

・現在の３つの読み聞かせ団体の負担を軽減し、読み聞かせ担当の間隔が空くこと

によって、次回の読み聞かせの準備がより可能になるのではないか。

・部会員も読み聞かせを担当することの１番の目的は、現在読み聞かせを担当して

いる団体の方以外の読み手を増やし、ブックファームあーにすに関わる市民の皆

さんとのつながりを広げることである。

・初めてブックファームあーにすに来た人たちが、絵本の読み聞かせ団体がいる中

で、読み聞かせを行うのは難しいのではないか。似たような絵本の読み聞かせが

続いてしまう可能性が考えられる。

・部会員だけの読み聞かせを担当する会を作るのではなく、現在の３団体が読み聞

かせを行う中で、挑戦し、経験していくことから始めてはどうか。
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・当面は現在の３団体に担当をしていただき、これまで以上に部会員も読み聞かせ

に参加するようにする。

（４）その他

・絵本コーナーロゴスタンプの作成状況について、現在、スタンプの作成を依頼し

ている状況。作成依頼が立て込んでいるとのことで、３月までに納品される予定。

（５）今後の予定

・次回、第１２回ブックファームあーにすは１月２１日（土）

・読み聞かせ担当は「おはなしぽけっと」に加え、「絵本を楽しむ会」にも参加いた

だき、大人向けの読み聞かせも行う。

・いつもお子さんに付きっきりの親御さんを集めて、大人向けの読み聞かせを行う。

２ 次回の育み部会について

日時：令和５年１月３０日（月）１８：００～

場所：アーニス２階 あえる STATION


